

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## HAMBRE!

El conflicto esperado y temido ha sobrevenido al fin. El hambre ha hecho su aparición en España. Era cosa prevista. Nuestros gobernantes, que no supieron precaver el peligro cuando era fácil hacerlo, se preocupan ahora del problema, pero no lo resuelven. No tienen el valor suficiente para tomar medidas extremas, que son de urgente necesidad, y la situación empeora cada día que pasa.

Difícilísimo es detener el proyectil cuando la explosión ha sobrevenido, y el hambre nacional tiene todas las apariencias de una explosión provocada por el amontonamiento de grandes y largas injusticias económicas.

De todos los pueblos, de todas las provincias, de todas las regiones sale el mismo grito desesperado y suplicante: «Queremos pan». Y el Gobierno, ante esa súplica humilde que puede convertirse en amenazadora, se encuentra perplejo y desconcertado.

Hasta ahora, los remedios, los insuficientes remedios que han aplacado momentáneamente las angustias de la carestía, se han debido a la iniciativa particular y a la buena voluntad de los Municipios.

Las suscripciones abiertas en algunos pueblos han calmado transitoriamente el hambre; los trabajos comenzados por los Municipios, haciendo grandes sacrificios, han servido para dar ocupación a los inactivos; pero el Poder central, que es el que viene principalmente obligado a remediar la crisis, nada hace, nada intenta, como no sea el que sus delegados solivianten a las masas con sus ineptias y sus ridículas medidas.

La caridad, hasta ahora, ha resuelto en algunas partes el problema; pero la caridad, además de ser insuficiente, deprime. Nadie pide la bazona convencional; todos reclaman el derecho al trabajo dignificador. Hasta ahora, esas peticiones han sido humildes y respetuosas, pero cuiden los gobernantes de arrebatarlas, porque de lo contrario podrían trocarse en violentas.

En algunos pueblos las masas se han alborotado y en otros la muchedumbre ha intentado asaltar las tahonas y fué precisa la intervención de la fuerza pública, y estos primeros chispazos de la indignación popular, hoy contenida dentro de los límites de una protesta angustiosa y razonada, pueden convertirse en una sacudida violenta que a los gobernantes conviene evitar.

Déense por notificados. Otra cosa sería una insensatez, pues los que des-

precien los avisos de la tormenta que a lo lejos retumba con fragores indecisos, suelen perecer víctimas de su furia si a tiempo no se precaven y saben ponerse a salvo.

## CHIRIGOTAS

Los alemanes dicen que en el bombardeo y bloqueo de los Dardanelos, los fuertes exteriores no sufrieron nada, y eso que cayeron sobre ellos 600 proyectiles de grueso calibre.

Y los ingleses dicen, en cambio, que los fuertes fueron casi completamente destruidos.

De modo que cualquiera sabe quién dice la verdad.

«¿Son de los germanos ó de los «inglis» los camelos? ¡Habrá que esperar á ver qué dicen los «dardanelos!»

En Madrid se ha suicidado en el cementerio del Este un individuo de cuarenta años que se iba á casar el mismo día á las siete de la tarde con una bellísima joven de diecisiete primaveras.

Sin duda se dijo el hombre:  
«A mi ver hay dos modos de suicidarse:  
uno, pegarse un tiro y otro, casarse.  
Penoso es el segundo, si bien lo miro; así, en vez de casarme me pego un tiro.»

En Oporto ha sido objeto de una tentativa criminal Alfonso Costa.

Ya el agresor estuvo encarcelado, tiempo ha, como conspirador.

Ahora disparó contra Costa dos tiros que por fortuna no le hirieron.

Este terrible criminal político tiene la avanzada edad de «catorce años».

No sé lo que harán con él más lo que su acto reclama es que le den por castigo cuatro azotes y á la cama.

DON PROCOPIO

## Despilfarros

### Administración Municipal

En vista del encarecimiento de las subsistencias y seguramente para resolver la crisis obrera, nuestro Ayuntamiento—con el voto en contra de los republicanos—acordó regalar dos mil pesetas á la Sociedad Tiro de Pichón.

Nos parece que esto es un escarnio; porque digásenos: ¿qué favor presta á la cultura, á la ciudad ese tiro?

Del dinero del pueblo un Ayunta-

miento desacreditado y en apurada situación económica hace un donativo de cuatrocientos duros para que cinco ó seis señores se distraigan matando pichones.

Protestamos enérgicamente contra los votantes de ese disparate á todas luces abusivo é injustificado.

Con administradores así, no nos sorprende que el pueblo vuelva la espalda á los que despilfarran el dinero comunal y hasta sienta antipatías por un alcalde que lo poco que hace está mal hecho.

¡Dos mil pesetas para el Tiro de Pichón...! ¿Por qué? ¿Para qué?

POETAS ESPAÑOLES

## La guerra

Dos soldados, arma al puño, el uno del otro al lado, con el pecho atravesado cayeron sobre un terruño.

—¡Jesús, qué lucha tan fiera! ¿Fué tu brazo el que me hirió?

—Sí.  
—¿Me aborrecias?  
—¡Yo, ni te conozco siquiera!  
—¿Y tú me has herido?

—¡Sí!  
«¡A ellos!» el jefe decía, y á su voz, que enardecía, el hierro en tu pecho hundi.

—¡Jesús, qué lucha tan fiera!

—¡Vaya un modo de matarnos!

—¡Nos herimos sin odiarnos!  
—¡Sin conocernos siquiera!  
—¡Y cómo duele esta herida!

—¡Tampoco mi mal se calma!  
—¿Me perdonas?

—Con el alma.

—¿Y tú?  
—Yo con alma y vida.

—Acércate.  
—Será en vano, estoy tan débil y tan...

—Dame los brazos.  
—¡Ahí van.

—Soy tu amigo.  
—Soy tu hermano.

Tras indecible agonía, el uno del otro junto

expiraron en un punto, murmurando: «¡Madre mía!»...

De pronto retembló el suelo, y un rey, cubierto de gloria, pasó gritando: «¡Victorial...»

Y Dios... ¿qué dijo en el cielo?

JUAN TOMAS SALVANY

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» hobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

## Por la paz

### A los socialistas, sindicalistas, anarquistas y organizaciones obreras

El manifiesto de Sebastián Faure, haciendo un llamamiento á todos los amantes de la paz, ha surgido su efecto; toda la Prensa obrera y revolucionaria ha hecho comentarios favorables á dicho manifiesto, y sin distinción de escuelas filosóficas, se puede decir que todos los militantes en el campo revolucionario de las naciones neutrales, estamos de acuerdo en que debemos hacer algo grande para que cese la horrosa matanza que asola á la civilizada Europa.

Ahora bien: si todos estamos conformes en hacer algo por la paz, no es hora de andar en discusiones en la Prensa pidiendo la opinión de este ó otro compañero; el tiempo apremia y en el verano próximo la guerra recrudecerá con más furor, y esto es lo que hay que evitar á toda costa. Sacrifiquemos nuestras pasiones por un momento, y cesen las críticas de que si los socialistas alemanes tienen la culpa, que si los franceses, que si Malato ó Kropotkin fueron traidores á la Internacional; de nada de estas cosas debemos ocuparnos; beligerantes y neutrales tenemos nuestra parte de culpabilidad en el conflicto, por haber traicionado los sanos principios de la citada Internacional, pero esta no es el momento de exigir responsabilidades y si de reparar en lo posible errores cometidos.

El Ateneo O. Sindicalista de Ferrol (España) pequeño en número pero grande en ideales de redención humana, convoca á un Congreso internacional á los socialistas, sindicalistas, anarquistas y organizaciones obreras del mundo, para discutir la siguiente orden del día:

Primera. Los medios más rápidos de terminar la actual guerra europea.

Segunda. Nueva orientación á seguir en lo sucesivo, para evitar tales crímenes de lesa humanidad.

Tercera. Desarme general de los ejércitos permanentes.

El Congreso se celebrará en Ferrol (España) los días 30 de Abril y 1 y 2 de Mayo próximo. Algunos se extrañarán que no sea la capital de España el lugar elegido para el Congreso y las razones que tenemos para ello son las siguientes:

Las comunicaciones hoy en Europa son difíciles; la Coruña es el puerto más concurrido por las marinas mercantes, así que...

franceses, rusos, suecos y noruegos, les es más fácil venir á la Coruña que á otro cualquier punto de la península, y lo mismo decimos de los alemanes, belgas y austriacos, que pueden embarcar en Holanda; los de América, sabido es que la Coruña es el puerto de España donde recalán más vapores, por ello hemos elegido á Ferrol como lugar más adecuado para celebrar el Congreso.

**Razones que tenemos para su celebración**

Las naciones beligerantes no podrán continuar la guerra sin el concurso de las naciones neutrales. Con sólo el boycot á todas las mercancías que se exportan para las naciones en guerra, ésta no podría prolongarse mucho tiempo á pesar de ser riquísimas estas naciones. Estas riquezas se agotarán pronto: las tierras abandonadas, unas por falta de brazos, otras devastadas por los ejércitos contendientes, nada producirán, y al no tener el auxilio de las naciones neutrales, el hambre se enseñoreará en dichas naciones. Sabido es también que precisan ciertos minerales y metales para la fabricación de armas y municiones, y que éstos los reciben de las naciones neutrales. Y si todo esto es cierto, ya podréis comprender que mucha labor puede hacerse en este Congreso: unido al boycot un movimiento revolucionario en toda Europa y América, puede decirse afirmativamente que haremos entrar en acción á los gobiernos de la burguesía.

Despertemos del letargo en que estamos sumidos todos los internacionales, por la libertad económica y política que goza el proletariado de cualquier nación del mundo, no vale la pena derramar una sola gota de sangre, y si las circunstancias exigen que la derramemos, demos si la sangre y la vida, pero no por la patria burguesa, no por un emperador, zar ó presidente de república; vayamos á las trincheras, no para empuñar el fusil, y si cantando la Internacional abrazarnos los proletarios del mundo, y todos unidos empuñar las armas contra el Capital y el Estado; morir por morir, es preferible morir por el Ideal; al menos hay la ventaja de caer como héroes.

La Comisión organizadora.

Ferrol, Febrero de 1915.

NOTA.—Las adhesiones y correspondencia dirijanse á nombre del secretario López Bouza, calle Canalejas, 166, FERROL. (España).

OTRA.—Las organizaciones que envíen delegado, comuniquenlo antes de que éste parta.

**DE ELDA**

**Boycot y Boykot**

La Sociedad de Aparadoras ha acordado declarar el Boykot á las hijas de Pedro Cecilio, por no hacer causa común con las demás compañeras durante el tiempo que han sostenido la huelga. Animo compañeras, aconsejar á vuestros amigos que no vayan á comprar vino á su taberna, por estar boicoteada. Dar la voz para que no compren ninguna clase de comestibles que en dicha casa vendan, hacerles el mayor desprecio donde encontréis á esas traidoras

y hacerles ver el papel tan ridículo que han hecho durante el movimiento.

Ya lo saben nuestras compañeras: Hay que señalarlas con el dedo donde se las encuentre; que se vean en una afrenta para que escarmienten y no se atrevan más á hacer el papel de amarillas.

Estas prójimas después de hacer traición, se vanagloriaban maltratando á la buenas luchadoras.

El Boykot con ellas.

También á Pascual «el Yeclano» se le ha declarado el Boykot por ir al trabajo durante la huelga.

Hacerles un desprecio grande á él á sus hijos por haberse prestado á servir de esquirols toda la familia.

El Boykot con ellos.

La Comisión de Prensa

**¡A pagar tocan!**

Compañeros: Me he enterado por el corresponsal de ALICANTE OBRERO, que algunos compañeros que reciben diariamente el periódico, cuando llega la semana se niegan a pagar, habiendo quien debe cuatro semanas y los ves que para vicios no les falta.

Como quiera que de este modo no se podría seguir recibiendo el periódico, le daríamos con esta conducta el mayor placer á nuestros patronos que desean hacer desaparecer de Elda á ALICANTE OBRERO porque no les conviene que leamos prensa obrera.

Yo propongo á todos los compañeros, que en la presente semana se pongan al corriente y que si hay algún desaprensivo «traga papeles», se publique su nombre en el diario, para así apartarnos de él.

Ya que no queremos que se nos explote, no debemos nosotros explotar á los que nos traen el periódico.

¡A pagar tocan, compañeros!

Un obrero consciente.

**Sucesos**

**Reyerta**

En la inspección de vigilancia han sido presentados por los de seguridad número 45 y 83 los individuos llamados Francisco Morant Coloma (a) «Cañeta» y Juan Ojeda Clemente, quienes tuvieron á bien reñir y producir el consiguiente escándalo que fué de marca mayor en la calle de la Infanta, y de cuya reyerta resultó el primero con varios desperfectos en la blusa, y el segundo con algunas erosiones.

**Por escandalosos**

Los de seguridad números 11 y 85 presentaron en la inspección á los individuos llamados Tomás Gáñez Hernández, Manuel Llobregat Soler y á Vicente Piqueres Muñoz, quienes por un momento de humor organizaron un duo que degeneró en un verdadero escándalo, en plena vía pública.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

**Por maltratar**

A requerimientos de María Bosch Izquierdo los de seguridad números 45 y 83, han presentado en la inspección de vigilancia á un sujeto llamado Tomás Torregrosa Gomiz, por el motivo de haber maltratado á la requiriente.

El asunto se solventará en el juzgado.

**Ciclista que cae**

Luciendo sus habilidades como ciclista iba Francisco Paredes.

De pronto resbaló la máquina y cayó al suelo, produciéndose varias heridas en la cabeza, las que le fueron curadas en la Cssa de Socorro.

**Homenaje á Bélgica**

Las Juventudes Republicana y Socialistas invitan á todas las entidades republicanas, agrupaciones obreras, políticas y administrativas, á toda la prensa y demás sociedades que lo crean conveniente, para que envíen sus adhesiones, si están de acuerdo en tributar un homenaje á Bélgica, á la Casa del Pueblo, al Centro Instructivo Republicano de Hernán Cortés y a la redacción de «El Luchador».

Este homenaje de simpatía se hará de la siguiente forma:

Desde las once de la mañana á la una de la tarde, depositar firmas y tarjetas en el Consulado Belga ó Francés; por la noche á las nueve, velada literaria y musical en la Casa del Pueblo.

El día señalado para este homenaje es el 19 de los corrientes.

**NOTICIAS**

Desde Murcia donde prestaba sus servicios, ha sido nombrado oficial de primera clase de la Intervención de Hacienda de Alicante, nuestro estimado compañero en la Prensa, don Carlos Lozano Campos.

Ha dado comienzo en el Ayuntamiento la talla de los quintos pertenecientes al último sorteo.

La operación durará varios días.

Han fracasado las gestiones que venía realizando el Circulo Mercantil, para solucionar la huelga de los metalúrgicos.

Patronos y obreros continúan tan firmes, como el primer día de declararse la huelga.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 á 1'50 arroba. Razón Zaragoza, 2, bajo.

La comandancia de Marina de esta capital interesa la comparecencia del capitán del buque mercante alemán «Cymen» que en 11 de Noviembre hallábase en nuestro puerto.

Dicho capitán, apellidado Richard, debe prestar declaración en un sumario que se instruye por un supuesto hurto realizado á bordo de aquella embarcación.

Una comisión de bomberos ha visitado al alcalde para expresarle su disgusto por haberse prescindido de sus servicios para la extinción del incendio del vapor «Tifis».

Anoche cayó sobre Alicante una ligera lluvia que duró media hora.

La temperatura que días pasados era primaveral, ha refrescado notablemente.

En vista de las exigencias de algunos dueños de fincas, que no se dan cuenta de la gran crisis que atraviesa la clase obrera de Alicante, desahuciando á los inquilinos, nos aseguran que va á constituirse una liga que tendrá por fin no pagar al casero.

Si la idea cuaja nos parece que será todo Alicante el que no pagará al casero.

AMA DE CRIA; leche fresca; se ofrece para casa de los padres.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

**El «Tifis»**

Continúa ardiendo el vapor petrolero, frente á la playa del Babel.

Ayer hizo una nueva explosión que se redujo á una gran lluvia de arena que arrojó sobre el mar.

Los trabajos de extinción que se vienen efectuando adelantan escasamente.

Se ha recibido en este Gobierno civil el título de veterinario, expedido á favor de D. Vicente Dolader é Ibarrucete.

**Suscripción popular**

para costear los gastos que origine el coleccionar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurista del Colegio de Madrid

	Ptas.	Cts.
Total	448	95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8

**Alcance postal**

**En Petrokoff**  
Petrogrado.—Varios taubes han evolucionado sobre Petrokoff.

El Estado Mayor ha salido de esta población, porque las enfermedades epidémicas diezman la ciudad.

La mayor parte de los habitantes han salido de la ciudad.

**Sigue el dragado**

Atenas.—Sigue el dragado de las minas turcas de los Dardanelos.

La operación es muy difícil, porque es preciso hacerla bajo el fuego de los turcos.

Los aliados, gracias al extraordinario alcance de los cañones de 383 milímetros del «Queen Elisabeth», pueden destruir los fuertes turcos de la sección engosta del estrecho, bombardeándolos por detrás, desde el golfo de Saros.

Los proyectiles del «Queen Elisabeth», pasando por encima de la península de Galipoli, caen en las defensas turcas, y los artilleros de éstas no pueden constestar al fuego de un enemigo que ni siquiera ven.

**Huelga solucionada**

Cádiz. Anuncia Medina Sidería que se ha solucionado la huelga de

trabajadores del campo, habiéndoles concedido los propietarios el jornal que pedían.

### Manifestaciones por la paz

Berna.—A pesar de la prohibición de la autoridad militar, el Comité Socialista de Wurtemberg consiguió celebrar una Asamblea de delegados para tratar de la paz.

En dicha Asamblea se adoptó la siguiente resolución:

«La conferencia de las organizaciones socialistas del Wurtemberg mantiene los principios y las reivindicaciones del Socialismo, é invita apremiantemente al Comité del partido á organizar manifestaciones obreras á favor de la paz.

La conferencia invita á todos los obreros á trabajar con toda energía para poner término á la guerra imperialista mundial.»

Otra Asamblea de los Comités socialistas de Sruugart, de Essingen y de Schwenningen, invita al Comité Central alemán á empeñar una propaganda á favor de la paz.

### Se reproducen los alborotos

Avila.—Esta tarde reprodujéronse las manifestaciones de mujeres, acudiendo otra vez al Ayuntamiento para protestar de los precios de las subsistencias y pedir trabajo.

El alcalde proporcionará trabajo á numerosos jornaleros.

El Ayuntamiento ha acordado estudiar el medio de hacer frente á la situación.

### Restos de un naufragio

San Sebastián.—En la Comandancia de Marina se ha recibido la noticia de haber aparecido pedazos de timón, asta, bandera y otros restos de un naufragio antiguo.

Ignórase á qué barco pertenecían.

### Un abordaje

Ferrol.—Fondeó en este puerto el vapor inglés «Glamorgan», con cargamento de carbón para Gibraltar.

Han referido sus tripulantes que á unas sesenta millas de la costa el buque fué abordado por otro de gran porte, que llevaba pintado en el casco la bandera italiana.

El buque desconocido huyó á toda máquina.

En los primeros momentos se produjo en el vapor inglés bastante confusión.

Ocurrió el abordaje durante la noche.

Las averías causadas al buque inglés son importantes; presenta un gran boquete en la obra muerta del costado de babor y tiene los botes destrozados.

Corriendo inminente peligro de naufragar, á causa del agua que penetraba en el interior, pudo el barco entrar en el Ferrol.

### El «Touraine»

Paris.—La situación del «Touraine» es muy satisfactoria, pues el incendio, que se había declarado en una sala, ha sido combatido enérgicamente y parece parcialmente dominado.

### A la caza del oro

Amsterdam.—La «Gaceta de Colonia» consigna con tristeza que, á pesar de los reiterados anuncios en la Prensa los particulares conservan todavía en las grandes ciudades enormes cantidades en monedas de oro.

Así, en una colecta entre las alumnas de las Ursulinas de Colonia, se recogieron para ingresarlos el Banco imperial, 14,000 marcos en oro.

### Obrero muerto

Palma.—Trabajando un obrero de cincuenta y cinco años en los almacenes de carbón de Puerto Luz, recibió un golpe y cayó al mar, donde pereció ahogado.

Los buzos sacaron el cadáver.

Deja mujer y siete hijos.

### Los diplomáticos

se van

Washington. Los miembros del Cuerpo diplomático con residencia en Méjico han celebrado una reunión, acordando por unanimidad abandonar dicha capital.

### Muerta de una coz

Las Palmas.—Comunican de Teror que una señora que se disponía á montar á caballo, recibió una coz del animal, que le produjo la muerte.

El accidente produjo penosa impresión en el vecindario.

### Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

**Doña Josefa Grau**

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

## Flores del día

Mi casero

Vivo en una casa muy buena, por cierto, y es su dueño un hombre cortés y discreto...

Pero... (en estas cosas siempre sale un pero), cuando hice el contrato,

muy serio, muy serio, me exigió el amigo con mucho secreto, buscar *garantía*

que firmara *aquello*.

¡Apreté los puños

y miré á los cielos!

¡Me fijé en su cara

y medí el terreno!

y como una fiera

sobre los desiertos,

indignada el alma

y ardiendo mi pecho

sali por las calles

bramando, rugiendo...

Y cuando volvimos

á ver al casero,

le llevé un obispo,

un guarda de frenos,

cuatro *señoritas*,

ocho carreteros,

diez y seis matronas,

un sepulturero,

tres guardias civiles,

y algo que reservo...

¡Lástima de tiro,

pero en el cerebral!

JOSE ROCAFULL Y LOACES

—¿Estais prontos para marcharos?

—¡Oh! señora, ¿cómo quiere usted que nos vayamos con este tiempo, y dos enfermos graves en la casa?

—¿Y no sabiais que estabais despedidos? ¿Supisteis insultarme y hoy creéis commoverme? Menos historias; si no teneis colocación es porque se sabe quienes sois, y si teneis enfermos en la familia llevadlos al hospital.

—Esto es una infamia—baluceó Mateo, cuya faz, siempre apacible, se hacia feroz.

—Lucrecia se le volvió como una vibora.

—¿Y á usted quien le da vela en este entierro? Holgazán, que solo servís para ayudar á vuestro hermano á derir insolencias. ¡Dajadme paso; me ampara la ley!

Mateo lanzó un grito y estuvo á punto de lanzarse sobre la señora Morgan, pero su hermano le contuvo y Lucrecia pasó delante de él mirándole altanera, y entró en la casa seguida de sus compañeros.

Marietta estaba al lado del niño.

—Señora, señora—dijo viéndola entrar,—tenga usted piedad de esta criatura inocente y de mi suegra.

Acabe usted de comedias—contestó Lucrecia.—Y volviéndose á los que le habian seguido:

—Sacad esta gente y sus trapos.

—No os acerquéis—gritó Marietta,—no toqueis á mi hijo, ó veremos...

cerca de su hijo», que, muy colorado y sudando, no quería estar tapado.

El colono y su hermano habian ido á rogar á la señora Morgan que les consintiera quedarse unos días más hasta que el niño estuviera mejor y á la madre se la pudieran llevar al hospital.

El colono esperaba ser escuchado, tanto más cuanto si le despedían no era más que por haber pedido prestado á la señora Lucrecia un saco de harina, no teniendo por el momento, dinero para comprarlo.

La señora Morgan se lo negó.

—Trabaje usted más y no le faltará el sustento—le dijo con aspereza,

A tan crueles palabras, el colono se indignó y hubo de contestar alguna cosa desagradable para la señora y resultado fué que le despidieron,

El colono no queria persuadirse. Pensaba que su señora acabaría por dejarle en su puesto, y el pobre hombre con esa esperanza no habia buscado otro acomodo, cuando llegó un ujier á intimarle que dejara inmediatamente la casa, pues otro venia á ocuparla.

Debían salir aquel mismo día, y el infeliz se encontraba en la calle con toda la familia.

El niño enfermo parecia haberse dormido y su madre continuaba llorando.

**NUEVA SOMBRERERIA**  
**J. Novedo**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Ultimas novedades en sombreros.  
**PRECIO FIJO**  
 Altamira 12, (antes Princesa)

**Consuelo Pascual**  
 Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.  
**PRECIOS MODICOS**

Zaragoza núm. 6, principal

**Importante**

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

**Sebastián López Colomina**

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.-ELDA

**Tipografía Obrera**  
**ALICANTE OBRERO**  
**San Ildefonso, 8**  
**ALICANTE**

Trabajos comerciales.  
 Membretes, Tarjetas.  
 Cartas, Memorandums.  
 Talonarios, Facturas.  
 Sobres, Recordatorios y esquelas mortuorias

Impresos para sociedades, Volantes, Cartagremes, Convocatorias, Reglamentos, Libros de cotización, caja, Oficios, Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

**Números sueltos**

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

**COMUNICADOS**

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ**

**Diversiones públicas**

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Sección de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada normal, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO.—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfagnara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantos todos con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

**Clases** especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera  
 Calle San Ildefonso, núm. 8  
 Alicante

—No te disgustes así, Marietta, que te pondrás mala tu también. Per mí no me importa que me echen al basurero, pero siento lo que sucede por mis hijos.

—¿Pero es posible que una madre pueda ser tan mala como esa señora Morgan?—dijo Marietta.—No, Dios no es justo si no la castiga.

—¡Oh, llegará también su hora! Dios deja hacer, pero llega el momento que dice: basta.

Marieta siguió diciendo:

—Entretanto nosotros sufrimos sin tener culpa; nos encontramos sin morada y sin pan, y mi Pierino morirá. No, no es justo, no.

—Paciencia, Marietta; yo no me cambiaría por el ama, que está maldecida por Dios y los hombres, y nadie llorará su muerte. Nosotros moriremos de hambre, pero con la conciencia tranquila y la esperanza en Dios. Si en la tierra acaba una vida, otra empieza en el cielo.

Marietta no pareció tranquilizarse con el razonamiento de la suegra, pero no dijo más, quedando, al parecer, tranquila.

En ese momento sintió la voz del cuñado y del marido que volvían á casa, y por su acento comprendió que no traían nada de bueno, y corrió á su encuentro.

—No ha querido recibimos—dijo el colono queriendo

ocultar las lágrimas que á su pesar se le escapaban;—nos ha hecho salir de allí, y dentro de poco volverá el ujier.

Al hermano joven, robusto y fuerte como un toro, se le escapó una blasfemia,

—¡Que vengan á echarnos y veremos!..

La mujer del colono se sobresaltó.

—Calma por Dios; Mateo, calma.

El niño que se despertó empezó á llorar. Lo vieja esperaba ansiosa.

—¿Y qué?—preguntó al ver volver á sus hijos.

—Pues que no ha querido oír nada—contestó Marietta desesperada.

Los dos hombres se quedaron en la cocina hablando. Pero al poco rato sintieron el ruido de un coche que se paró á poca distancia; los dos colonos salieron á la puerta.

Vieron bajar del coche á la señora Morgan, al ujier y á otro caballero que no conocían.

Lucrecia venia en persona á asistir al lanzamiento de la infeliz familia.

El colono creyó que se avenía á sus ruegos, y salió á recibirla con el sombrero en la mano.

La señora Morgan traía la cara más fosca que de ordinario, y en cuanto vió al colono le dijo: